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a Comisión Ejecutiva de la Federación Española de Muni-
cipios y Provincias ratificó el pasado martes 19 de noviem-
bre por unanimidad el acuerdo alcanzado con el Gobierno
sobre financiación local, en el que se recogen reivindica-
ciones históricas del Municipalismo. Aunque el PSOE.
señalara a través de su portavoz de política municipal que
mantendría una postura contraria al proyecto, al final se
han visto obligados a dar marcha atrás, visto el apoyo con

el que ha contado el Gobierno por parte de todos los ayuntamientos de Es-
paña, independientemente del partido que los gobierna. En este acuerdo el
Gobierno asume la totalidad del coste que la supresión del I.A.E. pudiera
suponer para los Ayuntamientos, cediendo impuestos estatales (I.R.P.F.,
I.V.A., etc.) como ya hizo con las Comunidades Autónomas el año pasado.

Uno de los compromisos del Partido Popular para las próximas elec-
ciones autonómicas y municipales del 25 de mayo, será la “segunda des-
centralización”, comprometiéndose al traspaso de competencias de los go-
biernos autonómicos a los municipios dando nuevas competencias a los
ayuntamientos en materia como urbanismo, vivienda, bienestar social, em-
pleo, etc. El traspaso de competencias hará que los ayuntamientos sean los
que gestionen los recursos, lo que equivaldrá a mejorar los servicios y
adecuarlos a las necesidades reales de los ciudadanos.

COSAS DE CASA
- Dice el refrán que es de bien nacidos el ser agradecidos, y la CEOE-

CEPYME agradeció el regalo de terrenos que el Ayuntamiento de Miguelturra
hizo hace unos meses a esta organización empresarial, otorgándole un ga-
lardón en la cena conmemorativa de su XXV aniversario. Nos hubiera gusta-
do más que el galardón viniera de los empresarios locales.

Por cierto Sr. Alcalde, fue un acierto hacer extensivo el galardón a los
funcionarios locales, que con su trabajo diario agilizan la tramitación buro-
crática, la felicitación fue tan justa como sin lugar a dudas merecida, pero
obras son amores y ya va siendo hora de que el ayuntamiento piense en
incrementar su plantilla, el municipio crece en todos los aspectos y cada día
son más las tareas burocráticas y los servicios a prestar por estos trabaja-
dores, debemos obrar en consecuencia.

- Desde nuestro Grupo también queremos felicitar al Equipo de Gobierno
por el acierto de dar marcha atrás al proyecto de convertir la planta primera
del mercado municipal en aulas para la escuela taller.

Cuando en el pleno votamos en contra lo hicimos desde el convenci-
miento de que el lugar no era el apropiado, al final han venido a darnos la
razón, nos alegramos porque así tendremos la oportunidad de estudiar pro-
yectos para el mercado acordes con su uso, y que traten de incentivar la
actividad comercial del mismo, es decir, potenciarlo en vez de inutilizarlo.
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¡”Menos seguridad,
mas impuestos”!

Al Gobierno del PP se le va de las
manos la economia y otras cosas

ecientemente el Gobierno Popular lanzó una campaña de
publicidad con el lema: “Más seguridad, menos impuestos”;
lema que, para ajustarse más a la realidad, habría que cam-
biar por el del título: “Menos seguridad, más impuestos”.

Respecto a lo de la seguridad. El último informe del Insti-
tuto de Seguridad y Policía, con los datos del propio Ministe-
rio del Interior, indica que España desde 1996 a 2002 –tiem-

po de Gobierno del PP- se sitúa muy por encima de la media europea en las
tasas de criminalidad en casi todos los delitos: homicidios, asaltos a las
viviendas, robo de automóviles, etc.

Baste señalar, por ejemplo, que mientras, en este periodo, en la Unión
Europea los homicidios descendieron un 7,7%, en España aumentaron un
34,5%. Y eso que España iba bien que decía Aznar. Pero ¿cómo quiere este
señor que la seguridad vaya bien, cuando, desde que nos gobierna, el nú-
mero de policías y guardias civiles se ha reducido en 6.000 comparándolos
con los que había hasta 1996? Cuando la poca seguridad que hay está en
manos privadas; el número de guardas jurados de seguridad privados se ha
disparado. ¿A quien pretenden engañar ahora con lo de «Más Seguridad»?

Y si esto último ya suena a pitorreo, lo de “menos impuestos” ya es des-
carado ¿Menos impuestos?, ¿para quién?. Porque las sonadas reduccio-
nes del IRPF luego pagadas a Hacienda a la hora de hacer la declaración de
la renta, no han favorecido más que a las rentas más altas. Es decir, menos
impuestos para Villalonga, Cesar Alierta, la familia de Rodrigo Rato... O sea,
menos impuestos para los grandes amigos y grandes empresarios del PP.

Pero, sin embargo, ahí están los informes periódicos de la UE que dicen
que en España en estos últimos años ha subido la presión fiscal, han subido
los impuestos. Solo que el PP, los que sube son los más injustos, los llama-
dos indirectos, aquellos que gravan la ropa, la vivienda, la gasolina, etc. Es
decir, los impuestos que pagamos todos por igual, los que más tienen y los
que menos tienen, esos que hacen más daño a los más débiles.

Todo eso por no hablar de otros aspectos de la economía como la infla-
ción –lo que suben los precios-, que ya en octubre  (el 4%) ha doblado lo que
el Gobierno había previsto para todo el año (el 2%). O como el paro, que solo
en el tercer trimestre de 2002 ha aumentado en 78.000 personas. O el es-
candaloso nivel de empleo temporal, el cual, según la Comisión Europea a
través de su Informe Anual de Empleo, dobla en España la media europea.
O los precios de las viviendas que en estos últimos años –con el PP- se han
multiplicado hasta el infinito. Etc., etc.

En fin. ¿Cómo llamarían ustedes a alguien que, con este panorama, es
capaz de llenar España de carteles con el lema: “Más seguridad, menos
impuestos”? ¿Ah?.

Estamos de cumpleaños: son ya 10
los años que el BIM cumple fiel a su
cita con los miguelturreños. ¡FELI-
CIDADES Y GRACIAS A TODOS!
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Estará dotado de cesped natural y pistas de atletismo de ocho calles

En marcha la construcción del Estadio
Olímpico

La construcción
tiene un plazo de
ejecución de doce
meses

La mesa de contratación del
Ayuntamiento acordaba la ad-

Con el proyecto del ‘Com-
plejo Deportivo’  se pretende
dotar a la localidad de unas ins-
talaciones deportivas singulares
y propias que se presenten
como las instalaciones
abanderadas del deporte de
Miguelturra y de Castilla-La
Mancha.

El Complejo Deportivo alber-
gará en sus instalaciones, una
pista de atletismo de 8 calles,
un campo de césped natural,
graderío con un aforo cercano
a las 1000 personas y los co-
rrespondientes vestuarios. For-
mal y estructuralmente hablan-
do, cobra gran importancia la
superficie de graderío que cuen-
ta con una gran cubierta de 10
y 3 m de vuelo sustentada en
unos potentes machones de
hormigón de sección variable,
que hacen de este conjunto de
elementos la parte más expre-
siva e interesante del proyecto.
A ésta se le acompaña con el
juego de luces y niveles que se
crean con los huecos que apa-
recen en el forjado del graderío
y las perforaciones de ventanas
que se recortan en la fachada
principal.

Plano del alzado de la fachada principal

Programa y superficies

judicación a la Unión
Temporal de Empresas,
formada por Greenflor y
Construcciones J.C.H.,
de la ejecución de las
obras de construcción
tanto del nuevo Comple-
jo Deportivo de
Miguelturra.

La propuesta econó-
mica escogida asciende
a 1.561.424 euros. Se
ejecutará según proyec-
to técnico elaborado por
los arquitectos Julio y Pa-
blo Gómez y ocupará una
extensión de más de
26.000 m2 en terrenos de
los nuevos sectores SU-
7. El plazo de ejecución
de las obras es de doce
meses.

El concejal de depor-
tes, Agapito Arévalo, se mos-
traba satisfecho con el avance
en el proceso de construcción
de lo que califica como «un pro-
yecto importantísimo para el de-
porte de Miguelturra». Las ins-
talaciones vendrán a cubrir las
actuales necesidades de espa-
cios deportivos del municipio,
ante el notable aumento del nú-
mero de deportistas y discipli-

nas practicadas que se viene re-
gistrando de forma sostenida
desde hace años.

Las obras mencionadas se
financiarán con cargo a los pre-
supuestos municipales de los
años 2002,2003 y 2004, con
una aportación económica pro-
cedente de la Junta de Comu-
nidades de Castilla la Mancha
del 60% del importe total.

    Contará con los
siguientes campos
de deporte:
-Campo de fútbol de
césped natural: 102 x
64 m (área de juego).
-Pista de atletismo
de ocho calles: ra-
dio 36,5 m.

-Vestuarios para:
futbolista (dobles); atle-
tas; entrenadores; equi-
po arbitral; personal
-Núcleos de aseos
públicos; ascensor
minusválidos
-Almacenes y cuar-
to de máquinas.

-Gimnasio/sala de
musculación y pues-
ta a punto.
-Botiquín y control
dopaje.
-Dirección y admi-
nistración.
-Taquillas y control;
graderío 850 personas.
-Bar-cafetería.

El ayuntamiento de Miguelturra participó en el
Salon de la Innovacion de Ciudad Real.

El Ayuntamiento participó de for-
ma activa, con espacio propio, en el
Salón de la Innovación, Nuevas Tec-
nologías, Investigación y Empleo, que
se desarrolló en el Pabellón Ferial de
Ciudad Real durante los días 18, 19
y 20 de noviembre.

Siguiendo la clara apuesta que el
municipio sostiene por el desarrollo
local, especialmente el asociado a
la implantación y socialización de las
Nuevas Tecnologías, no en vano se
la ha denominado Villa Emergente,
Miguelturra ha decidido su participa-
ción, por primera vez, en este intere-
sante escenario de intercambio de
ideas e iniciativas.

Las aportaciones municipales se
centraron en la presentación del pro-
yecto ARO, de los avances que en
el diseño de Parque Tecnológico se
están produciendo, de cara a su de-
finitiva puesta en marcha, y de las
estrategias que en materia de desa-
rrollo local, nuevas tecnologías, de-

sarrollo industrial y empleo, se están
abordando.

Sin duda, los proyectos más re-
presentativos, los buques insignia de
la localidad son el próximo lanzamien-
to del Parque Tecnológico de Castilla-
La Mancha en Miguelturra y el Pro-
yecto Villa Digital.

El Parque Tecnológico, una apues-
ta en firme dotada de un millón de me-
tros cuadrados, a medio kilómetro del
núcleo urbano. Un espacio que en po-
cos meses será puesto a disposición
de centros tecnológicos de comuni-
cación, energía y alimentación, cen-
tros de desarrollo e investigación de
grandes empresas, de PYMES de la
nueva economía, de empresas de
biotecnología, soluciones ambienta-
les, agua, etc. Un espacio, en defini-
tiva, pensado para la economía de un
futuro que ya está aquí.

ProyectosProyectosProyectosProyectosProyectos
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Durante el pasado mes concluyeron los trabajos de asfaltado de la calle La Corte,
como parte de la política de mejoras en el trazado de las vías urbanas. El tramo objeto de
las obras se convierte así, tras la finalización de los trabajos realizados en la calle Malpica,
en la última de las calles céntricas que restaban por asfaltar en la localidad.

ASFALTADO DE LA
CALLE LA CORTE

Destacado aumento
del número de
viviendas

Los datos, hechos públicos
por el departamento de urbanis-
mo del Ayuntamiento sobre las
nuevas construcciones de vi-
viendas en la localidad en los
primeros seis meses del año
revelan un notable aumento con

respecto al mismo período de
tiempo de 2001. En total han
sido 134 las licencias de obras
de nuevas viviendas aprobadas
por la comisión de gobierno en
las sesiones celebradas en los
primeros meses de 2002, fren-
te a las 101 registradas en
2001.

Las nuevas promociones de
viviendas se están desarrollan-
do tanto en los nuevos secto-
res como en el casco urbano

tradicional de la localidad.
Datos significativos del cre-

cimiento de una localidad en
continua evolución desde hace
años (no sólo en el número de
la población censada, de nue-
vas viviendas y servicios ofreci-

dos) se desprenden de la esta-
dística facilitada por el depar-
tamento de urbanismo puesto
que frente a las 2 solicitudes
de creación de naves industria-
les durante los primeros meses
de 2001, en el mismo espacio
de tiempo en 2002 han sido un
total de 15 las que han comen-
zado a construirse en cualquie-
ra de los dos nuevos polígonos
industriales

Campaña de arreglo
de caminos

Desde el área de medio am-
biente se viene desarrollando
una campaña de arreglo y me-
jora de caminos del término
municipal. Ya en los primeros
días de trabajo han sido alrede-
dor de 12 los kilómetros de ca-
minos en los que se han
aplicado las labores de
«rasanteado» y limpieza
de las cunetas, objeto
principal de la recién ini-
ciada actuación.

La campaña, que se
está ejecutando con
maquinaria de la Manco-
munidad de Municipios,
se desarrollará en dos
fases. La primera afec-
ta a los caminos en los
que en anteriores oca-
siones ya se han mejo-
rado (por lo que no ne-
cesitan aporte de mate-
rial, sólo el arreglo, eli-
minación de baches y
mejora de las cunetas)
y la segunda, para la que
todavía no hay estable-
cido un calendario fijo, a
caminos que sí necesitarán
aporte de material por el esta-
do en el que se encuentran en
la actualidad.

La campaña ha comenzado
por caminos como los de La
Torre, Carrión, Carril de la Rosa,
Camino de la Membrilleja o ca-
mino de Ciruela. Seguidamen-
te se acometerán las mismas
labores en otros caminos cono-

cidos en la localidad como el
de Almagro, la Calzada o el ca-
mino de los Yesares.

También en el ámbito del

medio ambiente, efectivos mu-
nicipales están realizando labo-
res de extracción de tierra ve-
getal de la parcela colindante
con el cementerio municipal
para su posterior ubicación en
zonas verdes del municipio

(como por ejemplo en la calle
Francia).

La campaña, que se está ejecutando con maquinaria de
la Mancomunidad de Municipios

El Ayuntamiento está ejecu-
tando las obras de construcción
de un aparcamiento para camio-
nes en terrenos del polígono
industrial de La Estrella. En la
primera fase de la creación se
han completado, entre otras, las
labores de ubicación de los bor-
dillos y el planteamiento gene-
ral. El aparcamiento se comple-
ta con los trabajos de alcanta-
rillado, asfaltado e iluminación.

El aparcamiento para ca-
miones y vehículos pesados

ocupa un espacio de más de
tres mil metros cuadrados. Uno
de los objetivos que se persi-
gue con su construcción es el
facilitar el aparcamiento a los
propietarios de esos vehículos
que no cuentan con espacio
propio, así como evitar las po-
sibles incomodidades que tan-
to para el tráfico como para los
vecinos pueda ocasionar el es-
tacionamiento de los camiones
en el casco urbano.

Aparcamiento para
camiones
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Los escolares celebraron un pleno municipal
en el Día Mundial de los Derechos del Niño
El alcalde, Román Rivero, impuso el distintivo de la localidad a los que ejercieron de
concejales

Los niños y niñas de
Miguelturra fueron durante unas
horas los protagonistas de la po-
lítica municipal. Sus iniciativas
y propuestas han sido escucha-
das y debatidas en una espe-
cial sesión plenaria de la «cor-
poración» celebrada en el salón
de plenos del Ayuntamiento
como acto de conmemoración
de la jornada universal de los de-
rechos del niño. Es la primera
ocasión en la que se produce en
Miguelturra un «Pleno» de es-
tas características; el acto con-
tó con la participación del alcal-
de, Román Rivero, y del secre-
tario de la corporación levantan-
do acta de los acuerdos.

Los cuatro centros de ense-
ñanza primaria y el Instituto de
Educación Secundaria han es-
tado representados en las doce
concejalías, de las que han par-
tido interesantes propuestas pre-
viamente consensuadas con el
resto de sus respectivos cursos:
Luis Fernando Serrano (cultura),
Sandra López (bienestar social),
Joaquín González (sanidad) y
Julián García Muñoz (juventud)
como representantes del IES
Campo de Calatrava; Miguel
Mora (deportes) y Lorena Polo
(tráfico) del C.P. «Stmo. Cristo
de la Misericordia»; María
Malaguilla (solidaridad) y Marta
Muñoz (consumo), del Colegio
«Ntra. Sra. De la Merced»; Francisco
Medina (medio ambiente) y Clara Isabel
Matas (festejos), del C.P. «Benito Pérez
Galdós»; y Carlos Jurado y Paula
Fernández (educación), del C.P. «El
Pradillo».

El pleno comenzó a las doce del
mediodía, con la llamada del responsa-
ble del área de bienestar social a cada
uno de los «nuevos concejales», a los
que Román Rivero imponía el distintivo
de la localidad. En sus palabras de bien-
venida, el alcalde, destacaba la impor-
tancia de escuchar a los niños en un día
tan señalado, catalogando la sesión
como «muy especial». Añadía: «es la
primera ocasión en la que el alcalde no
sabe qué tipo de propuestas van a hacer
los concejales». Román Rivero explicó
a los jóvenes participantes el funciona-
miento real de los Plenos y añadió que
el acto viene a ratificar el compromiso
que se debe tener con los niños y el res-
peto hacia sus propuestas.

Las peticiones realizadas pasaron por
aspectos como un día dedicado a los
jóvenes, más museos y actividades gra-
tuitas para los niños (en cultura), un pro-
yecto de ayuda solidaria, igualdad de
oportunidades para todos (bienestar so-
cial), gratuidad de los medicamentos,
asistencia odontológica gratuita y un
hospital nuevo en Miguelturra (sanidad),
más talleres juveniles y concursos so-
bre poesía y dibujo, aparcamientos para
bicicletas (juventud), ayuda a los niños
destacados en deportes y más monitores
para los centros educativos (deportes).

Los niños solicitaron también la obligato-
riedad de detención de los vehículos ante los
pasos de peatones, el uso del casco en
motocicletas, un semáforo que regule la en-
trada al colegio Stmo. Cristo (en la concejalía
de tráfico), desaparición de la marginación,
mayor relación entre todos los centros, ma-
yor número de servicios para discapacitados
(solidaridad), control de alimentos y su ade-
cuada manipulación, prohibición de fumar en
comercios, buen trato a los clientes (consu-
mo), prohibición de los ruidos de las
motocicletas y mayor número de puntos lim-
pios y contenedores subterráneos (medio
ambiente).

Por último se propuso la apertura de la
carpa en carnaval en horario infantil y juegos
populares para fomentar la participación de
toda la familia ( en el área de festejos), mejo-
ra de limpieza de parques y jardines o el cor-
te al tráfico de las calles durante el horario
escolar (urbanismo) y la organización de un
curso de apoyo a inmigrantes, la igualdad en
los horarios escolares de todos los centros y la
construcción de un salón de actos para el colegio
Pradillo (en educación).

Para dotar al Pleno de mayor «legalidad», todas las propuestas fueron votadas por la «corporación». La anécdota de la jornada llegó con
el voto en contra (8 votos contrarios, 4 favorables y 1 abstención) a las propuestas realizadas por el área de urbanismo, produciéndose en este
punto un «intenso debate». El resto de puntos del orden del día fueron aprobados (aunque algunos también registraron votos contrarios, que
fueron en esos casos minoritarios).

Como colofón a la original sesión (que contó con la presencia de numeroso público, entre los que se encontraban concejales de la
Corporación, directores de los centros, profesores y familiares de los niños) Román Rivero manifestó el deseo de que la iniciativa vuelva a
producirse (contando ya el próximo año con diecisiete concejalías por haber superado la localidad los 10.000 habitantes) e incidió en la
necesidad de «respetar el derecho de los niños a hablar» y la obligación de escucharles. El alcalde añadió, para concluir, que el acto no sólo
serviría como celebración simbólica, sino que algunas propuestas hoy realizadas por los niños «son tan interesantes que seguro» que podrán
ser incorporadas por las formaciones políticas de cara a las próximas elecciones.

Recuerdo para los niños de
L´Hospitalet

La «concejal» de educación, Paula
Fernández Carrasco, quiso manifestar su apo-
yo y solidaridad con los niños del colegio de
L´Hospitalet que el pasado lunes padecieron
un secuestro que se prolongó por espacio de
unas horas. Solicitó mayor seguridad en los
colegios para que el lamentable incidente no
vuelva a producirse en ningún punto del país.

Los niños votan una de las propuestas
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 III CONCURSO

DE BELENESUna colección de 30 fotogra-
fías de Manuel Ruiz Toribio se
pudieron visitar en el salón de
usos múltiples del ayuntamien-
to desde el 8 hasta el 17 de
noviembre. «Cuando me miras»
es un conjunto de imágenes en
blanco y negro de personas de
distinta edad, sexo, raza, na-
ción, cultura... que miran la cá-
mara y que han sido miradas
por su autor.

La exposición está organi-
zada por la Diputación Provin-
cial  en colaboración con el área
de cultura y consta de 30 foto-
grafías. El objetivo que se pre-
tende es hacer llegar el trabajo
fotográfico, de alta calidad, rea-
lizado por Manuel Ruiz a lo lar-
go de su dilatada carrera profe-
sional en lugares y momentos

«Cuando me miras»,  exposición de
Manuel Ruiz Toribio

muy diversos, todo ello
bajo el común denomi-
nador del retrato de per-
sonajes próximos. La
relación del autor con
Miguelturra ha sido muy
estrecha en los últimos
años, siendo el monitor
encargado del taller de
fotografía de la Universi-
dad Popular durante va-
rias temporadas.

La exposición co-
menzó en La Habana
(Cuba), en enero de
2001 y desde entonces
ha recorrido numerosas
localidades, habiéndose
editado un catálogo que
también se ofrecerá du-
rante estos días para su
venta.

Una de las fotografías expuestas

El colegio Ntra.
Sra. de la Merced ha
inaugurado al inicio
del curso 200/2003
sus nuevas instalacio-
nes deportivas, con
unas dimensiones de
1000 metros cuadra-
dos, construidas para
disponer de campo de
voleibol, fútbol, balon-
cesto, tenis, etc.,
ofreciendo a nuestros
alumnos la oportuni-
dad de practicar distintos depor-
tes.

Por otra parte, la Asociación
de Madres y Padres de nues-
tro centro, en continua actividad
y tratando de ofrecer a sus aso-
ciados el máximo de servicios,
ha creado en el presente curso
la “escuela de padres”, con un

Por decimoséptima tempo-
rada comienza el «Aula de la
Naturaleza». Con la participa-
ción de alrededor de una
veintena de jóvenes con edades
comprendidas entre los nueve
y los diecisiete años y con el
trasfondo de fomentar la educa-
ción ambiental, se han introdu-
cido en el programa ahora ini-
ciado importantes novedades
con respecto al pasado año
centradas en tres aspectos fun-
damentales: la enseñanza en el
manejo de unidades de G.P.S.
(se posibilitará que los partici-
pantes puedan acceder al co-
nocimiento de este sistema de
posicionamiento global, de las
que el Aula ha adquirido cuatro

     Trece mujeres han conclui-
do un curso de «Búsqueda de
empleo por Internet» organiza-
do por el Centro de la Mujer,

impartido a lo largo de un mes
en el Centro ubicado en la Casa
de Cultura.
     Este es el primero de los
cursos en concluir de los que
el Centro de la Mujer organizó

Educación Ambiental

«Aula de la Naturaleza»

objetivo general: proporcionar
educación preventiva a los pa-
dres, fortaleciendo las relacio-
nes familiares, tanto en su in-
terior, como en el entorno so-
cial y educativo de sus hijos.

Las actividades se iniciaron
el día 6 de noviembre con una
conferencia y posterior debate

Clausura de un curso
de búsqueda de
empleo por Internet
Organizado por el Centro de la Mujer

unidades); la introducción en el
calendario de la escuela muni-
cipal del deporte aventura
(como parte de la programación
y con el objetivo puesto en que
los jóvenes aprendan a practi-
car «con seguridad» otro tipo de
deportes no tan convenciona-
les); la última de las novedades
destacadas son las actividades
que a realizar en el ámbito del
desarrollo sostenible.

El aula  cuenta en todo mo-
mento, para el desarrollo del
programa con  la Escuela de
Monitores Las Cañadas, con el
que comparte objetivos en mu-
chos campos de la formación
medioambiental.

Los participantes de

 Entrega de diplomas a una de las participantes

como parte de la más amplia
batería de formación para el úl-
timo trimestre del año (de for-
ma conjunta con los departa-

mentos de nuevas tecnologías
y empleo del Ayuntamiento).
Todavía se siguen desarrollan-
do otros turnos de «Ofimática»
e «Informática Básica», también
organizados desde el Centro.

PÉRDIDAS:PÉRDIDAS:PÉRDIDAS:PÉRDIDAS:PÉRDIDAS:
Perdido pendiente de oro y circonita, con
gran valor sentimental. Tfn. 926-241959
Perdida medalla de oro con Virgen, por la
zona del mercado. Tf. 926240251 (Goya Gómez)

Colegio Ntra. Sra. de la Merced

Nuevas instalaciones deportivas y
Escuela de Padres

Miguelturra tendrán la oportuni-
dad de compartir experiencias
con otros  de la Mancomunidad
del Campo de Calatrava que, en
la actualidad, también se en-
cuentran ejecutando el progra-
ma conocido bajo las siglas
R.A.M.A (Red de Aulas de Me-
dio Ambiente).

Ahora, algunos de los parti-
cipantes de temporadas ante-
riores del Aula se han converti-
do hoy día en los monitores en-
cargados de impartir la progra-
mación y de otro tipo de activi-
dades organizadas desde el co-
lectivo relacionado con el me-
dio ambiente.

sobre “la familia y la escuela”.
En dicha escuela de padres,

podemos contar con un servicio de
Orientación Psicopedagógica,
dirigido por el psicólogo JULIO
CESAR LABRADOR MORE-
NO, que atiende las consultas
relacionadas con la educación
y convivencia familiar

1. PARTICIPANTES: podrán participar todas las personas o colec-
tivos que lo deseen, con residencia en Miguelturra.
2. INSCRIPCIÓN: deberán inscribirse hasta el 23 de diciembre de
2002, en la Casa de Cultura.
3. SE VALORARÁ: la originalidad, el uso de motivos artesanos, la
proporcionalidad del conjunto, la belleza del montaje y otros com-
ponentes ornamentales.
4. VISITAS: los inscritos deberán facilitar la visita de los miembros
del jurado, permitiendo la obtención de imágenes grabadas o foto-
grafiadas si así se pidiera, haciéndose indicación de los días y ho-
ras en los que se puede hacer la
visita.
5. JURADO: estará compuesto por
personas de reconocida solvencia.

6. PREMIOS:
* Primero: 150 euros y diploma
* Segundo: 90 euros y diploma
* Tercero: 30 euros y diploma.
7. EL JURADO CALIFICADOR
podrá declarar desierto algunos de
estos premios si así lo estimara
conveniente, por la falta de calidad en los belenes presentados a
concurso.
8. LA PRESENTACIÓN a este concurso supone la aceptación de
todas sus bases.

ORGANIZA Y PATROCINA AREA DE CULTURA
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CEOE-CEPYME de Ciudad Real entregó sus premios el día 22 con la presencia de Bono

Julio Mora y el Ayuntamiento de
Miguelturra resultaron galardonados

CEOE-CEPYME de Ciudad
Real y la Federación de Comer-
cio hicieron entrega de sus tra-
dicionales premios empresaria-
les el 22 de noviembre en el
Pabellón Ferial de Ciudad
Real, acto que contó con la pre-
sencia, entre otras autoridades
e instituciones, del presidente
regional José Bono, que quiso
sumarse a la conmemoración
del XXV Aniversario de esta
organización.

La Cena de Gala Empresarial,
que reunió a cerca de 1.500 em-
presarios  y fue el acto más rele-
vante de este carácter que se ce-
lebra en Ciudad Real, empezó con
la entrega de los mencionados ga-
lardones a las empresas, para pos-
teriormente homenajear a los cua-
tro expresidentes que ha tenido
CEOE-CEPYME durante estos 25
años: Alfonso Segura Nájera, José
García Gala, Juan Antonio León y
Jesús Bárcenas.

Este año la cena de gala estu-
vo amenizada por la actuación de
Los del Río y por la Orquesta del
Scala Meliá.

El comité ejecutivo de CEOE-
CEPYME de Ciudad Real eligió a
los siguientes premiados:

Premio Institucional: Ayuntamiento de
Miguelturra. Por su apoyo expreso a CEOE-CEPYME
de Ciudad Real para la puesta en marcha en su locali-
dad del futuro centro de formación y sede además de
ser una de las poblaciones de Castilla-La Mancha que
más se han destacado por su ayuda al empresario y su
innovación. Este premio se personifica en la figura de
su alcalde, Román Rivero, que siempre ha hecho gala
de saber lo que necesita el empresario y además llevar-
lo a cabo en el menor tiempo posible.

Premio al Mérito Asociativo: Construcciones M. Blan-
co de Puertollano. Premio al Joven Empresario Innova-
dor: Luis Alberto Redondo (Sonoarte) de Valdepeñas.
Premio a la Innovación: Hermanos Donoso de Almagro.
Premio al Empresario con Mayor Tradición: José Mª

Román Rivero: Este es un premio a un ayuntamiento ágil
Román Rivero se mostraba

satisfecho por el premio y ha-
cía extensivo el premio a los fun-
cionarios municipales, cuya la-
bor ha llevado a que el de
Miguelturra sea un Ayuntamien-
to ágil en la tramitación buro-
crática de las solicitudes y que
presta toda la ayuda posible «a
todos aquellos que vienen a ins-
talarse con iniciativas». El se-
creto, reconocía, es «cambiar
la imagen del vuelva usted ma-
ñana por el ponerse a disposi-
ción del que llega»; el alcalde
de Miguelturra reconocía que
«en reiteradas ocasiones» ha
recibido felicitaciones por el tra-
bajo y la agilidad y la ayuda ofre-
cida a los emprendedores por
el funcionariado municipal.

En este sentido, el alcalde
de Miguelturra apunta que se
está ante un momento de
«revitalización del tejido empre-

sarial local». El premio «es a
una labor de equipo que yo re-

cojo en nombre de todo el pue-
blo».

Jiménez Blanco (BMW y Toyota) de Ciu-
dad Real y Manzanares. Premio al Em-
presario con Mayor Proyección Empresa-
rial: Lácteas García Baquero de Alcázar
de San Juan. Premio a la Empresa Fami-
liar: Transportes Arteaga de Campo de
Criptana. Premio a la Mejor Iniciativa Em-
presarial: Cooperativa Los Pozos de
Daimiel. Premio a los Medios de Comuni-
cación: Grupo Surco de Tomelloso. Pre-
mio al Reconocimiento Social: Centro
Ocupacional Fundación ONCE de Ciudad
Real.

La Federación de Comercio eligió a los
siguientes:

Iniciativa Comercial: Julio Mora Ra-

mos (Comercial Mora) de Miguelturra.
El premiado, tras graves problemas

personales, se dedicó a vender artícu-
los de ferretería. Después entró tam-
bién en el sector de la alimentación con
el primer supermercado que hubo en
este pueblo.

Comercial Distinguido: Augusto Ne-
grillo de Daimiel. Innovación en el Co-
mercio e Industria: Glicerio Chaves Hor-
nero S.L. de Bolaños. Mérito Comer-
cial: Francisco Mesa Alarcón (Ciudad
Real) Prestigio Comercial: Joyería
Cejudo de Puertollano. Toda una Tra-
yectoria en el Comercio: Electrodomés-
ticos Celestino de Almagro.

Román Rivero recibe el premio de manos del vicepresidentede CEOE

Román Rivero y Julio Mora con el resto de premiados en el XXV aniversario de la CEOE-CEPYME. (Fotos Rueda Villaverde)

Julio Mora Ramos

Un premio me-
recido

En declaraciones
a Radio Miguelturra,
el presidente de
CEOE-CEPYME de
Ciudad Real, Arturo
Mesa, aseguraba que
«este año es de justi-
cia premiar la labor
que está llevando a
cabo el Ayuntamien-
to de Miguelturra de
cara a los empresa-
rios y, por otra parte,
la cantidad de proyec-
tos tecnológicos que
tiene en marcha», en
referencia al Parque
Tecnológico  y al pro-
yecto ARO. Como
muestra de ese apo-

yo al tejido empresarial, aludía
a los polígonos industriales de

nueva creación en el término
municipal que se están ponien-
do a disposición de los empren-
dedores.

El presidente de la organi-
zación empresarial expresaba
la gratitud de su colectivo «por
el apoyo que nos viene mos-
trando» y que, además, este
año se ha manifestado con el
convenio firmado hace meses
para la cesión de terrenos mu-
nicipales en los que se ubicará
el futuro Centro de Formación
de CEOE-CEPYME, y que
también servirá como futura
sede de los empresarios. Está
previsto que sea a finales de año
o comienzos del siguiente
cuando se haga el  acto de co-
locación de la primera piedra de
este nuevo espacio, calificado
como «un proyecto muy
ilusionante y  bonito para noso-
tros».

(Foto Rueda Villaverde)
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Las nuevas aulas del Centro Cultural de las calles Alarcos y Libertad
se llenaron por primera vez con el inicio del curso 2002-2003 en la Escuela
Municipal de Música. En esta su quinta temporada de existencia, la Es-
cuela ha vuelto a superar los anteriores registros de alumnos puesto que
son un total de 280 los que comenzaron a recibir clases en la tarde del
lunes (superando en más de 50 los alumnos del pasado año). El Centro
Cultural se ha convertido, con su remozada estructura, en la sede de la
enseñanza musical en Miguelturra, sumando a los participantes de la
Escuela Municipal los integrantes de la Agrupación Musical  (que también
cuentan con sala propia en la instalación).

La plantilla de profesores de la Escuela Municipal de Música la
completan 17 músicos (con las recientes incorporaciones de oboe,  per-
cusión, guitarra flamenca y violonchelo).

El consejero de educación y cul-
tura de la Junta de Comunidades de
Castilla la Mancha, José Valverde,
fue el encargado de descubrir la pla-
ca conmemorativa de la inaugura-
ción de la Escuela Municipal de Mú-
sica. La agenda del consejero, en su
estancia en la localidad, se comple-
tó con la colocación de la primera
piedra de las obras de un nuevo co-
legio y la visita a la última amplia-
ción realizada en el Instituto de Edu-
cación Secundaria «Campo de
Calatrava».

José Valverde alabó el esfuerzo del
equipo de gobierno local en materia de
educación y cultura, asegurando que
Junta de Comunidades y Ayuntamiento
van de la mano a la hora de abordar las
necesidades: «el alcalde de Miguelturra
está muy sensibilizado con los temas
de educación y cultura y eso para noso-
tros es una ventaja porque la colabora-
ción es perfecta».

El consejero felicitó a Miguelturra por
la creación de la Escuela de Música y
destacó la formación que se ofrece en
ellas como «una apuesta de futuro», abo-
gando por la futura conversión de los
conservatorios de grado elemental en
escuelas de música, «que es donde se
puede dar solución a las inquietudes mu-
sicales que hay en un pueblo».

En las palabras ofrecidas tras la aper-
tura de la placa que acredita el acto de
inauguración, el consejero materializó el
apoyo de la Junta de Comunidades a las
Escuelas de Música en una próxima con-
vocatoria de ayudas para su dotación ins-
trumental.

El alcalde, Román Rivero, recordaba
los inicios de la Escuela de Música (hace

cuatro años y con menos de 50 alum-
nos) y el incremento numérico tan im-
portante registrado: «no sólo hemos
quintuplicado el número de alumnos, sino
que de cuatro especialidades hemos pa-
sado a dieciocho ó diecinueve instrumen-
tos». Ante esa nueva realidad el Ayun-
tamiento decidió poner todo su empeño
en dotar de una ubicación definitiva a la
Escuela.

Román Rivero quiso destacar que
más de un 40% de los alrededor de 300
alumnos de la Escuela proceden de otras
localidades de la provincia, fundamentalmen-
te de Ciudad Real: «no sólo estamos dando
servicio a la gente de Miguelturra, sino tam-
bién a los vecinos de Ciudad Real y del res-
to de la provincia».

El Consejero y el Alcalde tras descubrir la placa conmemorativa de la inauguración de la Escuela de Música

INICIO DE LAS CLASES

José valverde destacó la sensibilidad de miguelturra con los temas de educación y cultura

El consejero de educación inauguró la
Escuela Municipal de Música
El consejero de educación inauguró la
Escuela Municipal de Música

INICIO DE LAS CLASES

De izquierda a de-
recha: Joaquín
González (Concejal
de Educación) José
Valverde (Conseje-
ro), Román
R i v e r o
( A l c a l d e ) y
José Fuentes
( D e l e g a d o
Provincial )
durante la
rueda de
prensa
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El consejero
efectuó la colo-
cación, junto al
alcalde, de la
primera piedra
de las obras del
nuevo colegio,
un proyecto
que definió
c o m o
«importantísimo»
y que, anunció,
contará con
«calidad sufi-
ciente». Avanzó
que la construc-
ción acabará en
un futuro convir-
tiéndose en un
centro de doble
línea (que con-
tará con come-
dor) y que dis-
pondrá de todo
lo necesario
para la «forma-
ción comple-
m e n t a r i a » ,
como aulas de
música, plásti-
ca, informática,
etc.

J o s é
Valverde repasó
los planos del
futuro edificio
con la arquitec-
to autora del
proyecto y con
los responsa-
bles de la em-
presa construc-
tora. En su
agenda en
Miguelturra, el consejero estu-
vo acompañado en todo mo-
mento por la concejal de cultu-

En primer término, José Valverde visitó el resultado de las
obras de la última ampliación efectuada en las instalaciones
del Instituto de Educación Secundaria Campo de Calatrava,
unas obras que calificó como «necesarias», tanto por el au-
mento de alumnos como por el incremento de la oferta

formativa que está previsto desarrollar. El consejero anunció
el compromiso para que a partir del curso 2004/2005 el IES
cuente con un ciclo formativo de Artes Gráficas, lo que supo-
ne «una buena noticia para Miguelturra», por las posibilida-
des de incorporación al mercado laboral que ofrecen este
tipo de enseñanzas.

Con motivo de la celebración del XXIV aniversario de la Constitución, los alumnos y pro-
fesores del colegio público «El Pradillo» realizaron este bonito mural que adorna el patio
del colegio y en el que los elementos destcados son los propios niños, Miguelturra y la
Carta Magna.

Los niños y la Constitución

El objeto de las obras de
ampliación y reforma del Cen-
tro Cultural seguidas durante los
últimos meses era la elimina-
ción de las posibles barreras ar-

quitectónicas existentes en el
edificio, la mejora general del
mismo y la creación de una se-
rie de aulas: para instrumentos,
aulas de teoría, así como salas
de reuniones y ensayos para la
banda de música. Un total de
11 aulas preparadas especial-
mente para su nueva función
sobre una superficie de alrede-
dor de 450 m2.

El Centro tiene doble frente
a las calles Alarcos y Libertad
y la parte no remodelada se uti-

Un Centro paraUn Centro paraUn Centro paraUn Centro paraUn Centro para
la músicala músicala músicala músicala música

liza en la actualidad para impar-
tir algunas disciplinas de forma-
ción ofrecidas desde la Univer-
sidad Popular.

Los ensayos de la Agrupa-

ción Musical  también han co-
menzado ya en la nueva sala
creada para el colectivo (que su-
pera los 70 m2) y que mejora
bastante las anteriores
depedencias sobretodo por que
las nuevas son más anchas.

Así, se ha abandonado el
que durante los últimos años
había sido local de ensayos y
enseñanza de las nuevas incor-
poraciones, situado en la últi-
ma planta del Ayuntamiento.

En la Escuela de Música aprenden personas de todas las
edades, empezando por los niños de apenas 5 años.

Un colegio con calidadUn colegio con calidad

Visita al IES    Cam-
po de Calatrava

ra y el concejal de educación
del Ayuntamiento, así como por

otros miembros de la Corpora-
ción Municipal.

COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA:En una urna se introdujeron
varias monedas, además de diversas publicaciones vigentes: un diario pro-
vincial del día, la revista Migueltura en Red y el BIM del mes de noviem-
bre. Posteriromente se introdujo la urna en la arqueta correspondiente.
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A lo largo de este mes de di-
ciembre, y con motivo de la cam-
paña navideña, se van a poner
en marcha una serie de activida-
des, con el fin de recaudar fon-
dos solidarios, para la construc-
ción de los colegios a
los niños indígenas del
Perú.

El día 27 de diciem-
bre, la Coral Polifónica
de la Escuela Municipal
de Música de
Miguelturra, actuará en
la Casa de Cultura con
un concierto extraordi-
nario a un precio sim-
bólico, a favor de la
construcción del cole-
gio de Santa Inés.

Previo permiso y
con el debido respeto
de todos los directores
de los colegios públi-
cos de Miguelturra, el
Padre Emiliano desde
Perú les enviará una
carta a todos los niños
en edad escolar, así como del
instituto, para que cada uno de
por sí aporte su pequeño donati-
vo, en colaboración con sus pa-
pás y abuelos, crecentando y re-
forzando el espíritu solidario fa-
miliar, a favor de los más necesi-
tados.

Dar las gracias también a

Asociación Amigos de
Emiliano Domínguez

Estimados hermanos:
Nuevamente les comunico

que toda palabra sería escasa a
la hora de tener que agradecer a
todas las personas que
desinteresadamente están apo-
yando la misión. Sólo Dios sa-
brá pagar tal derroche de gracia.
Su solidaridad con los más hu-
mildes no tiene precio; y yo como
simplemente lazo de unión entre
estas realidades me siento in-
digno de tales muestras de afec-
to. Uno se siente inmerecido de
este poder que Dios me ha rega-
lado; me siento eternamente en-
deudado con dada uno de uste-
des, ante este gesto tan evangé-
lico y humanista. Gracias a uste-
des varias personas han podido
volver a sonreír, recuperar la sa-
lud, sin mencionar la alegría que
sienten los niños y jóvenes por
la posibilidad de tener un am-
biente como la biblioteca que les
ayudará en sus trabajos y estu-
dios. Y muy próxima está la re-
construcción del colegio Santa
Inés de la Libertad.

Con la ayuda continua de to-
dos ustedes, así como de los di-
ferentes organismos oficiales, ya
he recibido en mi cuenta corrien-
te la plata, tanto del Ayuntamien-
to de Miguelturra, Diputación Pro-
vincial, y del grupo misionero
Solidaridad Norte, de la Parroquia
de San Pedro a través del Ayun-
tamiento de Ciudad Real.

También a la Asociación Ami-
gos de Emiliano Domínguez, ex-
presarles el cariño tan inmerso
que me demuestran. Ya que el

Cáritas Diocesanas de
Miguelturra, que tras el encuen-
tro del día 27 de octubre y a tra-
vés del Arciprestazgo la Mancha
Norte de Cáritas de Almagro, se
concedió un total aproximado de

1.000 Euros, al proyecto presen-
tado de las aulas escolares a fa-
vor del Tercer Mundo a Emiliano
Domínguez.

A todos nuestra gratitud ma-
nifiesta, y que Dios siga abrien-
do los corazones, para poder
seguir haciendo el bien.

FELIZ NAVIDAD

amor no se demuestra con pala-
bras sino con obras. Más aún
cuando son gestos solidarios a
hermanos necesitados. Con
mucha razón se dice que hay
más alegría en dar que en reci-
bir, ustedes seguramente lo es-
tán experimentando, incluso
como Jesús, un amor que pasa
por la humillación; la humillación
de tener que pedir, insistir... y no
para uno sino para otro.

Una vez más, infinitas gracias
por todo lo que hacen por estas
gentes y por su desarrollo social
y formativo, que Dios les bendi-
ga, y que en estas próximas fies-
tas Navideñas, mis queridos pai-
sanos del pueblo de Miguelturra,
el Niño Dios les colme de felici-
dad.

Su hermano en Dios Trinidad,
Emiliano.

Queridos amigos y vecinos
de Miguelturra:

Como creo que sobran pre-
sentaciones, sobra decir que mi
nombre es Mariano y que trabajo
en el CAI, bueno, como dicen us-
tedes, en la Guardería. Creo que
con esto ya saben todos quien
soy.

Desde que tenía 14 años he
estado colaborando como volun-
tario en diversos programas diri-
gidos principalmente a los niños
de nuestra localidad, como es-
cuelas de verano, aulas de inte-
gración, actividades
extraescolares, etc..., con lo cual
he conseguido el cariñoso nom-

bre de amigo de los niños, cosa
de la que me siento orgulloso.

Desde hace poco más de un
año, mi labor voluntaria está en-
caminada al contacto con extran-
jeros y juventud marginada, pues
aunque muchos no lo crean o no
quieran ver, tenemos ciudadanos
de otros países en nuestra loca-
lidad y muchos jóvenes españo-
les que no pueden disfrutar de
nuestra bien lograda vida fami-
liar. Por ellos puedo decir que he
recuperado muchas de las ener-
gías que hace tiempo me hicie-
ron voluntario y tener nombres
cariñosos como decía antes,
pero resulta que ahora tengo un
nombre mucho peor, tal como:
MARIANO, AMIGO DE LOS
PUTOS NEGROS. No quiero dar
la mayor importancia a los nume-
rosos anónimos que he recibido
con dicha calificación, pues la
verdad que no la merece y todos

sabemos de donde han salido.
Pues sí, soy amigos de los ne-
gros, también de los blancos y si
hubiera verdes, también lo seria.
Lo que realmente me preocupa
es la actitud de nuestra juventud
ante estas situaciones. Se
abanderan de ser “fachas”, de
“defender su país” y de muchas
otras cosas más, pero lo triste
es que no saben nada de lo que
hacen y mucho menos se pre-
ocupan de tener un pensamien-
to propio, de ser joven, de tener
iniciativa, de conocer la verdad.

También quiero hacer un lla-
mamiento a sus padres, que
como tales, los defienden a capa
y espada, hasta el punto de creer
que es normal que un sábado por
la noche se salga con un bate de
béisbol por que es la moda. Ta-
les defensas como se va a reali-
zar próximamente, puede hacer
que algunos de los extranjeros

que viven en nuestra localidad
pierdan por completo todo lo ga-
nado hasta ahora, un trabajo,
unos estudios, amigos, una vida
que empezaban a vivir. Sincera-
mente pediría el favor de ser sin-
ceros y hagan algo por sus hijos,
pues educar en la tolerancia y
respeto no es cosa del pasado.

Para terminar, sólo decir que
si alguien conoce a un joven de
17 años que estudie, que trabaje
más de 8 horas diarias, que par-
ticipe activamente en algunas de
la asociaciones juveniles de
nuestro pueblo y que tenga tiem-
po para atender amigos, para
ayudar cuando sea necesario y
que vaya a perder todo esto por
que algunos jóvenes salieron
con un bate de béisbol un vier-
nes por la noche porque, según
sus padres, es la moda, que al-
guien me lo diga.
Fdo: Mariano Donate Delgado

El pasado 21 de
noviembre fue clau-
surado el curso de
“ Animación y Diná-
micas de Grupo”
con una duración
de 50 horas orga-
nizado por el Área
de la Juventud  en
colaboración con
Afemjo (Asocia-
ción para el Fo-
mento del Empleo
de los Jóvenes).
El curso, desarro-
llado en horario de
tarde en el  IES
Campo de Cva ha
cumplido su objeti-
vo principal: dotar a
los/as participantes de una serie de dinámicas, herramientas y fórmulas para la animación de grupos
juveniles e infantiles, así como facilitar el trabajo en grupo en las organizaciones juveniles.
La psicóloga Paula Jano (monitora del curso) y Mercedes Rivas López (Concejal de Juventud) hicieron
entrega de los Diplomas acreditativos a cada una de las participantes.

Clausurado el curso de
animación y dinámica de grupos

Con motivo de las fiestas navi-
deñas  y con nuestro empeño
de seguir ofertando actividades
de ocio saludable a los más jó-
venes, desde la Concejalía de
Juventud en colaboración con la
Mancomunidad de Municipios
“Campo de Cva”  hemos elabo-
rado un nuevo programa de ac-
tividades teniendo en cuenta las
propuestas e iniciativas de los
jóvenes miguelturreños.
Esperando la máxima asisten-
cia y participación en cada uno
de los actos organizados y pro-
gramados, os informamos de
las distintas actividades para los
meses de diciembre y Enero:

· CONCURSO DE FOTOGRA-
FÍA BAJO EL LEMA: “JÓVE-
NES Y OCIO SALUDABLE”
Inscripciones desde el 10 de
diciembre en Informajoven (ver
bases). Las fotografías seleccio-
nadas por cada participante se
expondrán en el salón de Usos
Múltiples del

Ayuntamiento.Premios: 1º pre-
mio: 120 €, 2º premio: 60 €.

· CIBERMARATÓN
Jueves 26 de diciembre, a par-
tir de las 20 horas. Lugar: Aula
de Nuevas Tecnologías situada
en  la Casa de Cultura. Navega
en Internet, diviértete chateando
y participa en los juegos en red.

· C A M P A N A D A S
CHURRIEGAS EN HORARIO
DE CANARIAS
Día: 1 de Enero, 1 de madruga-
da. Lugar: Plaza del Ayunta-
miento. Os esperamos a todos
para recibir el año nuevo con
uvas, sidra ,fuegos artificiales y
ganas de pasarlo bien.

· GALA DE NAVIDAD “ESPE-
CIAL FAMA CHURRIEGA”
Viernes  3 de Enero. Hora: 22
horas. Lugar : Casa de Cultura.
Precio entrada: 2 €. El importe
recaudado irá a beneficio del
C.D Miguelturreño. Con los fi-

nalistas de Fama Churriega, ba-
llet Arte- Danza, desfile de
moda y otras muchas actuacio-
nes.
· MARATÓN DE AERÓBIC
Sábado 4 de Enero. Hora: a las
17 horas. Lugar: Pabellón Mu-
nicipal de Deportes. Inscrip-
ción: desde el día 16 de diciem-
bre en Informajoven. Precio de
la inscripción: 2€. El importe
recaudado se destinará al C.D.
Miguelturreño. Si te gusta el
aeróbic y tienes ganas de pa-
sarlo bien, no te lo puedes per-
der!. Para pedir más informa-
ción sobre éstas actividades
diríjase a Informajoven (Centro
Social Polivalente) C/ Miguel
Astilleros, 8 2ª planta

NAVIDAD JOVEN
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La concejalía de la mujer realizó una
campaña de sensibilización con motivo de
la celebración del Día Internacional contra
la Violencia de Género que se conmemoró
el 25 de noviembre. Durante toda una se-
mana, se desarrollaron diversas actividades
en colaboración con las principales asocia-
ciones de mujeres de la localidad, además
de actuaciones concretas con los chicos y
chicas del IES Campo de Calatrava, tenien-
do éstas como finalidad la prevención de
toda forma de violencia, en especial contra
las mujeres, para conseguir su erradicación
y, por otra parte, sensibilizar a toda la co-
munidad educativa sobre el significado y las
consecuencias de la violencia de género.

Bajo el título «Mitos y falsas creencias»
y «Violencia entre iguales», se proyectó un
cortometraje sobre la violencia hacia la
mujer y posteriormente se inició una charla
coloquio para ver la actitud que estos jóve-
nes tienen ante el problema y conseguir que
ellos mismos confeccionen un manifiesto
contra la violencia de género. Además se
les repartieron unos cuestionarios elabora-
dos por psicólogos y pedagogos que servi-
rán para realizar un estudio sobre las ten-
dencias existentes sobre el tema y para tra-
bajar en el aspecto de la coeducación. Pos-
teriormente, el día 22, tuvo lugar en el cen-
tro educativo una concentración y la lectura
del manifiesto previamente elaborado

El martes 19 tuvo lugar el programa de
radio que habitualmente el centro de la mujer
realiza en Radio Miguelturra con la partici-
parán de alumnos representantes de los di-
versos cursos así como algunos de sus tu-

Centro de la mujer

CAMPAÑA CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

tores y componentes de diferentes
asociaciones de la localidad..

El miércoles se desarrolló el ha-
bitual café tertulia que tiene lugar cada
semana en el Centro de la Mujer a
partir de las 11:30 horas, también con

el tema de fondo de la violencia.
Por último, como parte de la campa-

ña, se incluyó la proyección de la pelí-
cula «Solo mía», tras la que se realizó
una charla coloquio. El viernes, 22 de
noviembre, se procederá a la colocación

de la pancarta elaborada y del lazo blan-
co en la estatua a la Mujer Churriega,
además se repartieron lazos blancos a
la población y se leyó el manifiesto re-
dactado con motivo del día internacional
contra la violencia de género.

El alcalde y varios miembros de la coproración, junto a un grupo de mujeres escuchan la lectura del mani-
fiesto a cargo de la coordinadora del Centro de la Mujer.

Nuevo itinerario del autobús

NUEVO ITINERARIO DEL AUTOBÚS
1. ENTRADA POR c/REAL. PARADA

JUNTO A LA PLAZA DE SAN ANTÓN
2. AL LLEGAR A LA PLAZA DE LA

CONSTITUCIÓN, GIRAR A LA IZQUIERDA.
PARADA JUNTO A LA FARMACIA.

3. PLAZA DE ESPAÑA Y c/ PAQUITO
LEÓN HASTA LA c/ ANCHA. PARADA
ENTRE c/ EL RAMO Y c/ CARRETAS.

4. c/ CARRETAS. PARADA ESQUINA
A c/ POZUELO.

5. GIRO A LA IZQUIERDA POR c/ PO-
ZUELO HACIA FDEZ. ORDÓÑEZ. PARA-
DA PASADO EL futuro Centro de Salud.

6. SALIDA A LA CARRETERA CM-
4127. PARADA JUNTO AL CAMPO DE FÚT-
BOL y RESIDENCIA DE ANCIANOS (nue-
va).

7. CONTINÚA POR CM-4127. PARADA
EN C/ PARDILLO.

8. CONTINÚA POR CM-4127. PARADA
EN C/ LIBERTAD.
NUEVO RECORRIDO DEL AUTOBUS

Alo largo de los últimos meses, y divi-
das en varias fases, se han venido rea-
lizando distintos cambios en el sentido
de circulación de vehículos, todo ello
tendente a diseñar un circuito nuevo de
autobús con nuevas paradas, que cu-
bra todo el casco urbano.
En próximas fechas se culminará la
quinta y última fase, entrando en servi-
cio el nuevo itenerario del bus, tal como
se indica en el plano adjunto, en el que
también se han ubicado las nuevas
paradas.

                 Paradas

                 Circuito Autobús

COMPRENDE LAS SIGUIENTES CALLES: Ctra. Ciudad ReaI-
Miguelturra; REAL   PZA. CONSTITUCIÓN (Nuevo Sentido del Tráfico,
Solo Bus, Carga y Descarga y garajes); PZA. ESPAÑA (Nuevo Sentido
del Tráfico, Solo Bus, Carga y Descarga y garajes); PAQUITO LEON
(Cambio de Sentido del Tráfico general); ANCHA CARRETAS;  POZUE-
LO (Cambio de Sentido del tráfico general); F0. FERNANDEZ ORDONEZ;
Ctra. Valdepeñas-Ciudad Real; Ctra.. Miguelturra-Ciudad Real.
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Un total de diez personas se encuen-
tran realizando un curso de «Recupera-
ción de Tradiciones Populares» centra-

do en el aprendizaje de bailes tradicio-
nales manchegos. El curso se imparte
en horario de tarde, dos días por sema-
na (martes y jueves de 16,30 a 17,30
horas), en las dependencias de la casa
de cultura. Es una iniciativa organizada
desde la concejalía de bienestar social
del Ayuntamiento y está dirigida a los
mayores de la localidad que estén inte-
resados en la recuperación de bailes tí-
picos de la tierra. No es la primera tem-
porada en la que se desarrolla y hasta
ahora siempre ha contado con el respal-
do de los participantes.

A lo largo del año (la actividad con-
cluirá en mayo de 2003) se abordarán
distintas modalidades del baile tradicio-
nal manchego (desde seguidillas,
fandangos, jotas, etc). El monitor del

Recuperación de
Tradiciones Populares

curso pertenece al colectivo Nazarín
(también entregado a la enseñanza y
difusión del baile popular de la tierra). En

la edición de este año la mayoría de las
participantes son mujeres, puesto que
tan sólo un hombre está asistiendo con
regularidad a las sesiones.

Participación en el Encuen-
tro Provincial de Mayores

Por otra parte, un total de 34 compo-
nentes de la asociación de jubilados y
pensionistas de Miguelturra participaron
en la celebración, organizada por el área
de bienestar social de la Diputación Pro-
vincial de Ciudad Real, del I Encuentro
de los Mayores. La jornada de conviven-
cia incluía rutas culturales y conferen-
cias sobre temas relacionados con los
problemas de los mayores. Los asisten-
tes disfrutaron de una comida de herman-
dad y un baile popular.

El presidente de la Junta Provincial
de la Asociación, Martín Sánchez Mimo-
so, ofreció una charla-coloquio en
Miguelturra. Con el título de «Conócela»
trató de acercar al más de medio cente-
nar de asistentes las características y
f u n c i o n a -
miento de la
Asociación.
El acto con-
tó con la
par t i c ipa -
ción del al-
calde de
Miguelturra,
R o m á n
Rivero, que
alabó el tra-
bajo de ayu-
da que reali-
za el colec-
tivo en un
p r o b l e m a
tan extendi-
do hoy en
día y pre-
sentó al po-
nente como una persona a la que le unen
antiguos lazos con el municipio.

Martín Sánchez quiso dejar de lado
el aspecto médico en sí, pero sí se refi-
rió con detenimiento al «problema social»
del cáncer. En su intervención, presentó
la Asociación «desde un punto de vista
positivo»: incidió de forma principal en
todo aquello que se ofrece en la lucha
contra el cáncer a los familiares y a los
enfermos, «qué se puede obtener y qué
se les puede proporcionar desde la aso-

Charla de la Asociación
Española contra el cáncer
Pilar Rodrigo es la nueva presidenta de la
Junta Local

ciación» (uno de los objetivos del encuen-
tro era el de seguir haciendo cercana la
Asociación al gran público, de ahí el nom-
bre con el que se había convocado la
sesión «Conócela»).

La charla-coloquio, a la que también

asistieron miembros de la corporación
municipal y numerosos representantes
de otras asociaciones locales, sirvió tam-
bién para la ratificación y anuncio públi-
co del nombre de Pilar Rodrigo como
nueva presidenta de la Junta Local de la
Asociación. La presidenta anunció que
se seguirá trabajando, como hasta aho-
ra se ha venido haciendo, en todo lo re-
lacionado con la lucha contra la enfer-
medad y la ayuda a todo el que la solici-
te.

Miguelturra se sumó a un llamamien-
to solidario para la recogida de produc-
tos alimenticios (aceite, azúcar, arroz,
pasta o harina) como parte de la campa-
ña organizada por la Academia de Infan-
tería de Toledo con el nombre de «Pan
de Abuela» y que cuenta con la colabo-
ración, entre otras instituciones, de la
Junta de Comunidades, de la Diputación
Provincial de Toledo, de Cáritas
Diocesana y diversas ONG.

En Miguelturra la campaña se  desa-
rrolló con la colaboración de Televisión
Miguelturra y Radio Miguelturra, además
de distintas asociaciones locales que se
han mostrado desde el primer momento
interesadas en la cooperación con la re-
cogida de productos que irán destinados
a las poblaciones de Bosnia-Herzegovina
y Kosovo.

Se trata de la campaña número 26
que se desarrolla de esta iniciativa soli-
daria, «Pan de Abuela», de la que son
las fuerzas armadas españolas las en-
cargadas del transporte y entrega de todo
lo recogido.

Un total de 16 personas participaron en el curso de «Decora-
ción de Interiores» que organiza la Asociación de Amas de Casa
«El Ramo», desarrollado hasta el 15 de noviembre, completán-
dose las 30 horas de duración inicialmente programadas en la
convocatoria.

El temario abarcó desde la elección de los colores idóneos
para cada ambiente y para cada sala del hogar, hasta nociones
sobre las características de la madera empleada en puertas y
ventanas de los domicilios, materiales a utilizar en cada caso,
medida de ventanas, puertas, etc..., todo lo relativo a la inicia-
ción sobre el mundo de la decoración de interiores.

No es la única actividad que organiza la Asociación, ya que
también se inició un curso de «Mosaicos Romanos».

Todos los cursos cuentan con el patrocinio de AMFAR y el
Fondo Social Europeo.

Realizado un curso de decoración
de   interiores

Asociación de Amas de Casa «El Ramo»Miguelturra se
suma a la cam-
paña solidaria
«Pan de Abuela»

Bienestar SocialBienestar SocialBienestar SocialBienestar SocialBienestar Social

BANDA DE CORNETAS, GAITAS Y TAMBORES CRISTO DE LA PIEDAD
CHICOS Y CHICAS, Si queréis formar
parte de nuestra banda, en cualquiera
de sus secciones cornetas, trompetas.
gaitas, tambores o timbales, venir y
apuntaros ahora os vamos a enseñar a
tocar el instrumento que más os guste,

con nosotros es muy fácil
Tenemos muchos proyectos preparados
para este año: conciertos, certámenes,
renovación de instrumentos, viajes, ac-
tuaciones dentro y fuera de Miguelturra
y muchas cosas más.

No tenéis que traer nada, nosotros os
damos
‘todo lo que necesitéis.
Lugar de Ensayo: AUDITORIO (Plaza de
Toros) Y EN LA CASA-HERMANDAD.
C/ Paquito León.8
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El Pabellón municipal contará con calefacción para los especta-
dores que todos los fines de semana se acercan a presenciar cual-
quiera de las competiciones en las que participan los equipos loca-
les.

La instalación consistirá en la colocación de una caldera de ga-
soil que se ubicará en la zona de vestuarios y la colocación de ocho
«unitermos» que dispersarán el calor a la zona de las gradas.

A pesar de que el Pabellón municipal ya contaba con una insta-
lación de calefacción para la zona de vestuarios desde su construc-
ción, las bajas temperaturas que se registran durante los meses de
invierno hacían necesaria una mejor adecuación del graderío.

Calefacción para
el pabellón
municipal

El pasado 27 de octubre la Peña Barcelonista de Miguelturra, realizaba un nuevo viaje al Camp Nou
para presenciar en directo el partido Barcelona - Alavés, el cual y hasta el momento ha sido la mayor
goleada, acabando el partido con el resultado de 6 - 1. Un total de 35 personas partían de Miguelturra,
en la noche del día 26 llegando a primeras horas de la mañana a la ciudad condal, de ahí se dirigieron a
visitar las instalaciones (museo, campo...) No hubo que lamentar ningún tipo de incidentes y todo
transcurrió bajo una completa normalidad. La verdad que en los últimos años que hemos visitado el
Camp Nou, el Barcelona siempre ha ganado, cosa que nos alegra, ya que realizamos un gran esfuerzo
haciéndonos más de 800 kilómetros para ver un partido de Fútbol. La anécdota del viaje estuvo cuando
llegamos al campo por la tarde, donde nos encontramos con el presidente (Joan Gaspart) y estuvimos
charlando con el cinco minutos, preguntándole por la situación del Barcelona en estos momentos. En
definitiva fue un viaje provechoso donde todos vinimos contentos, porque todo salió a la perfección.
Desde este escrito queremos mandar un saludo a todos nuestros socios y simpatizantes del Barcelo-
na, los cuales nos apoyan en todas las actividades que realizamos, de ahí que ya estemos preparando
dos nuevos viajes. El primero de ellos para ver el partido Atlético de Madrid - Barcelona, y el segundo es
un partido de Baloncesto, que todavía está por confirmar, si bien es Estudiantes o Fuenlabrada. Un
saludo para todos los aficionados al Barcelona en Miguelturra          LA JUNTA DIRECTIVA

La peña Barcelonista talismán del Barça

Peña cicloturista: «Apoteósico final»
Si esta temporada ha estado plagada de aconteci-

mientos tendentes a celebrar el décimo aniversario de
la Peña Cicloturista de Miguelturra ha llegado el mo-
mento, como ocurre todos los años por estas fechas,
de hacer balance de lo conseguido y de lo realizado, en
este apartado cabe destacar la adquisición de un nuevo
vehículo de apoyo, chándal con el distintivo de nuestra
asociación, la creación de una pagina web (http://
pcmiguelturra.iespana.es), la primera salida de fin de
semana completo que finalizó
con la ascensión  de Sierra
Nevada (Granada) hasta el
mismo pico Veleta, el aumen-
to de número de socios que
garantiza la perdurabilidad de
nuestra peña, la impartición de
una sesión de estiramientos
orientados a ciclistas  por el
fisioterapeuta de nuestra loca-
lidad Jesús Miguel Segura
León de la clínica CLIFIS que
resultó muy amena e instruc-
tiva y los destacados triunfos
de nuestros federados de los
que próximamente daremos
puntual cuenta por considerar
que sus éxitos deben tener
una particular atención.

   Mención especial mere-
cen los trofeos conquistados
por la Peña Cicloturista de
Miguelturra en la IV marcha Ci-
clista Mancomunidad del
Guadiana de cuyo éxito se hizo eco el diario de tirada
provincial «La Tribuna» de fecha 30/10/02 al haber obte-
nido el distintivo a la peña más numerosa asistente a la
prueba, al ciclista más veterano (Santiago Díaz Mata) y
al mejor escalador ( Gaspar Ruiz Díaz).

       Y como colofón a esta magnífica temporada el
pasado 15 de Noviembre se celebró en los salones del
Hotel N.H. de Ciudad Real la cena oficial para la entre-

DIA 1: Ruta 5: kms:45- Miguelturra, Camino de Carrión,
Las Cañas, Torralba, Las Cruces, Carrión, Miguelturra.
DIA 8:  Ruta 6:   SALIDA PROGRAMADA, Parque
Natural,  Lagunas de Ruidera.
DIA 15: Ruta 7: kms:35- Miguelturra, Ciudad Real,
Carreterín del Vicario, Presa del Vicario,Peña de Pi-
cón, El Vicario, Las Casas, Ciudad Real,Miguelturra.
DIA 22: Ruta 8: kms:65- Miguelturra, Fuente el Chorri-
llo, Presa del Jabalón, Ermita de Oreto y Zuqueca,
Valenzuela, Pozuelo, Miguelturra.
Lugar de concentración: Taller del chispa ( junto al
campo de fútbol.)
Hora de salida:  9,00  de la mañana.
La hora de la SALIDA PROGRAMADA será 8,00 de
la mañana, donde nos desplazaremos en coche
hasta RUIDERA
¡¡ CONTAMOS CONTIGO!!

Rutas de diciembrega de trofeos a la regularidad, a la contrareloj celebrada
en las fiestas locales de nuestra ciudad y otros que
valoran méritos importantes fuera de lo estrictamente
deportivo, como el obtenido por Dionisio Juanicorena
Aguirre  por su compañerismo y calidad humana.

    No solo disfrutamos con la suculente cena pre-
parada por el Hotel N.H. de Ciudad Real, sino que los
numerosos socios y familiares que asistieron pudieron
compartir unos entrañables e inolvidables momentos con
D.Santos Chaves conductor vecino de la  localidad de

Almagro que el pasado día 4/7/02 demostró ser una
persona con un gran sentido de la solidaridad (pues
auxilio de una manera digna de elogio a uno de nues-
tros compañeros que sufrió un accidente afortunada-
mente sin consecuencias) y al que se le podría aplicar
una frase de Blanche du Bois en «Un tranvía llamado
deseo»  (Quienquiera que seas siempre he confiado en

la bondad de los desconocidos).
    Y para finalizar agradecer a nuestros

patrocinadores Calefacción y aire acondicionado Aguirre,
Escayolas Ciudad Real, Construcciones SACRA, Ho-
tel Santa Cecilia, Construcciones Barahona, Concesio-
nario Iveco en Ciudad Real (Veimancha) Materiales y
Servicios S.M. Cooperauto, Asesoria Fiscal y Contable
Valero-Díaz, Escayolas Miguelturra, Alimentación «La
Estrella» y Mbici su colaboración, pues gracias a ellos
y a todos  los socios podemos hacer que nuestra peña
sea un referente de organización, compañerismo, pa-
sión por el ciclismo y solidaridad que nos ha permitido
colaborar (nunca todo lo que desearíamos) con la Aso-
ciación de Ayuda al Pueblo Saharaui de Miguelturra
aportando artículos de imprenta a fin de enviarlos a los
colegios existentes en los campamentos de refugiados
para que los niños que allí residen puedan tener una
posibilidad de futuro.

Manuel Román Fonseca. Vocal Peña Ciclista
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Nos quedamos con la “miel
en los labios” pero aquí aca-
ban los datos que conocemos
de la imagen de la Virgen, aun-
que al mismo tiempo comien-
zan los datos relativos al pro-
pio edificio y su construcción.
Sabemos que se ordena que
se construya un nuevo altar
“junto al camino”, con su hue-
co, suponemos para la colo-
cación de una nueva imagen
que no se menciona, así como
que se ordena enlucir todo el
interior del templo como ya he-
mos visto. Por otro lado sabe-
mos que hasta esas fechas la
única puerta de la ermita no
contaba con hastial1 . Será en
esta visita donde los
visitadores ordenen su cons-
trucción, a sí como los man-
damientos ordinarios de “tened
syempre bien retejados los tejados y
fazedles sus cavalletes de cal y arena e

Detalle del grabado de la
imagen de Ntra. Sra. de la
Estrella de 1776. Describe

el siguiente milagro:
“Reserva la vida a una

niña de 13 meses que la
cogió un carro”

Detalle del grabado de
la imagen de Ntra. Sra.
de la Estrella de 1776.
Describe el siguiente

milagro:
“Sacan un niño muerto

de su pozo y le da
vida”

de teja”.
Por último, merece ano-

tar al menos la constante
insistencia de los
visitadores de que los res-
ponsables de la ermita
mantengan un libro para la
buena administración de
los bienes de la ermita:
“...pero mandamos al mayordo-
mo Françisco Hernandez que
compre un lybro enquadernado

en pergamino donde se asyente el reçibo
y gasto por grande e por menudo e al
pye se haga en cada un año el

feneçimiento de la cuenta de manera
que aya raçon e cuenta lo qual manda-
mos que tomeys vos los ofiçiales del di-
cho conçejo...”

Desde el punto de vista eco-
nómico poco más podemos de-
cir. Sólo conocemos el alcance
de un año de administración del
mayordomo Francisco
Hernández, que ascendió a 75
maravedíes, correspondientes a
año 1509. Una renta verdadera-
mente escasa para lo que las
leyendas y crónicas entorno a
la imagen de nuestra patrona
nos cuentan acerca de la devo-
ción que se tenía en esta ima-
gen. Estos maravedíes contras-
tan con los más de 7170 mrs.
en que es alcanzado el mayor-
domo de la iglesia parroquial en
ese mismo año. Cierto es que
el mayordomo alega dejadez de
la administración de los bienes
de la ermita por los años de
hambre y pestilencia que les pre-
cedieron, por lo que los
visitadores optaron por no tomar
medidas indicando: “,,,de los otros
años no pudimos de ver relaçion por
ser falleçidos los mayordomos que an
tenido cargo de la dicha hermita e por
no fallar lybro de reçibo y gasto claro y
çierto por donde pudieramos averyguar
las cuentas de la dicha hermita de cuya
herades dignos de executar las penas

que vos quedaron dispuestas por los
vysytadores pasados las quales no
executamos en vosotros por razon de
los trabajos de pestilençias e hambres
de los años pasados...”

A esta curiosa referen-
cia dedicamos los últimos co-
mentarios de este mes. Gra-
cias a esta visita sabemos que
entre 1502 y 1508 se projeron
pestes en Miguelturrra. Este
será uno de los males endémi-
cos de la población de
Miguelturra a lo largo de los si-
glos, sobre todo en periodos de
abundancia de lluvias donde las
tercianas hacían su aparición

produciendo auténticas
masacres. Se hace constar
que también tenemos docu-
mentadas históricamente, al
menos otras tres más en los
años 1601, 1685 y 1708.

Hemos adornado nues-
tra argumentación con algu-
nos detalles del precioso
grabado fechado en 1776
que se conserva de la ima-
gen de la Virgen. El próxi-
mo mes finalizaremos con
este repaso a lo que cono-
cemos sobre nuestra patro-
na por las visitas de la Or-
den de Calatrava, con un
breve y esquemático resu-
men de todos los datos has-
ta ahora conocidos.

1 Entre sus distintas
acepciones destacamos: 1.
Parte superior triangular de la
fachada de un edificio en la cual
descansan las dos vertientes del
tejado o cubierta y por extensión
toda la fachada. 2. Fachada de
un edificio. 3. Porches o
soportales para uso y comodidad
del público. Esta tercera
acepción sería la más adecuada
a la usada por los visitadores en
el texto.

La Asociación de Vecinos
Barrio Oriente y La Asociación
de Vecinos Parquesol, en nom-
bre de sus respectivas Asocia-
ciones, ambas constituidas le-
galmente y domiciliadas en
Miguelturra,

ACUERDAN:
La creación de la Pla-

taforma Vecinal ADC, por un
Autobús de Calidad. Una Pla-
taforma que nace sin ningún in-
terés político ni económico sino
con un fin social, al luchar por
la defensa de un transporte pú-
blico digno en Miguelturra como
se viene solicitando desde hace
bastantes años. Con la situa-
ción actual, se merma el dere-
cho a la libertad de residencia
(art. 19) y el de libertad e igual-
dad (art. 9.2.) de la Constitución
que se refieren a la potestad de
los poderes públicos para pro-
mover las condiciones para que
la libertad y la igualdad del indi-
viduo y de los grupos en que se
integra sean reales y efectivas,
removiendo los obstáculos que
impidan o dificulten su plenitud
y facilitando la participación de
todos los ciudadanos en la vida
política, económica, cultural y
social. Exigimos para el único
transporte público que nos une
a Ciudad Real, un Autobús de
Calidad que mejore el que ac-

Queridos amigos y vecinos
de Miguelturra:

Como creo que sobran presen-
taciones, sobra decir que mi nom-
bre es Mariano y que trabajo en el
CAI, bueno, como dicen ustedes,
en la Guardería. Creo que con esto
ya saben todos quien soy.

Desde que tenía 14 años he estado colaborando como voluntario
en diversos programas dirigidos principalmente a los niños de nuestra
localidad, como escuelas de verano, aulas de integración, actividades
extraescolares, etc..., con lo cual he conseguido el cariñoso nombre de
amigo de los niños, cosa de la que me siento orgulloso.

Desde hace poco más de un año, mi labor voluntaria está encami-
nada al contacto con extranjeros y juventud marginada, pues aunque
muchos no lo crean o no quieran ver, tenemos ciudadanos de otros
países en nuestra localidad y muchos jóvenes españoles que no pue-
den disfrutar de nuestra bien lograda vida familiar. Por ellos puedo decir
que he recuperado muchas de las energías que hace tiempo me hicie-
ron voluntario y tener nombres cariñosos como decía antes, pero resul-
ta que ahora tengo un nombre mucho peor, tal como: MARIANO, AMIGO
DE LOS PUTOS NEGROS. No quiero dar la mayor importancia a los
numerosos anónimos que he recibido con dicha calificación, pues la
verdad que no la merece y todos sabemos de donde han salido. Pues
sí, soy amigos de los negros, también de los blancos y si hubiera ver-
des, también lo seria. Lo que realmente me preocupa es la actitud de
nuestra juventud ante estas situaciones. Se abanderan de ser “fachas”,
de “defender su país” y de muchas otras cosas más, pero lo triste es
que no saben nada de lo que hacen y mucho menos se preocupan de
tener un pensamiento propio, de ser joven, de tener iniciativa, de cono-
cer la verdad.

También quiero hacer un llamamiento a sus padres, que como ta-
les, los defienden a capa y espada, hasta el punto de creer que es
normal que un sábado por la noche se salga con un bate de béisbol por
que es la moda. Tales defensas como se va a realizar próximamente,
puede hacer que algunos de los extranjeros que viven en nuestra loca-
lidad pierdan por completo todo lo ganado hasta ahora, un trabajo,
unos estudios, amigos, una vida que empezaban a vivir. Sinceramente
pediría el favor de ser sinceros y hagan algo por sus hijos, pues educar
en la tolerancia y respeto no es cosa del pasado.

Para terminar, sólo decir que si alguien conoce a un joven de 17
años que estudie, que trabaje más de 8 horas diarias, que participe
activamente en algunas de la asociaciones juveniles de nuestro pueblo
y que tenga tiempo para atender amigos, para ayudar cuando sea nece-
sario y que vaya a perder todo esto por que algunos jóvenes salieron
con un bate de béisbol un viernes por la noche porque, según sus
padres, es la moda, que alguien me lo diga.

Mariano Donate Delgado

Creación de la plataforma vecinal ADC
tualmente tenemos y, en con-
secuencia, los promotores de
esta Plataforma tienen entre sus
objetivos los siguientes

FINES:
1. La intervención municipal

en el transporte público, con
medios o subvenciones que pro-
picien una mejora tanto en su
calidad como en su utilización.

2. La posibilidad de modifi-
car para su mejora el actual tra-
zado interurbano del autobús a
su paso por el núcleo urbano de
Miguelturra.

3. La prolongación habitual
del horario entre los lunes y los
viernes hasta media noche.

4. La circulación del trans-
porte urbano los festivos en Ciu-
dad Real y en Miguelturra, con
alguna modificación horaria si
pareciese oportuno.

5. Un servicio de mínimos
nocturno durante los fines de
semana y siempre que sea vís-
pera de un festivo.

6. Mejorar la frecuencia ho-
raria del autobús a veinte minu-
tos.  Con ello se daría la posibi-
lidad de descongestionarlo de
usuarios como ahora mismo se
produce.

7. La negociación con la
contrata de un precio más ase-
quible para el usuario.

8. La existencia de un pre-

cio reducido para jubilados, es-
tudiantes y desempleados.

Creemos que estos fines co-
rresponden a un transporte pú-
blico de calidad y evitarán, como
hasta ahora se producen, la con-
gestión de los usuarios en las
horas punta y la cada vez más
habitual problemática de mu-
chos jóvenes que se desplazan
en taxi o simplemente
deambulan por las carreteras
durante las horas nocturnas los
fines de semana con notable
perjuicio para su integridad físi-
ca.  También se daría la posibi-
lidad de evitar la conducción
descontrolada los fines de se-
mana de quienes regresan a sus
casas tras disfrutar de unas ho-
ras de ocio.

Esta Plataforma Vecinal
ADC, por un Autobús de Cali-
dad, permite la libre asociación
de cualquier otra Asociación Ve-
cinal, Corporación, Hermandad,
grupo o particular que conside-
re oportuno sumarse a esta se-
rie de reivindicaciones.

Por último, los creadores de
esta Plataforma Vecinal ADC,
y de todos aquellos grupos o
corporaciones que se adhieran
decidirán su disolución cuando
consideren que la totalidad o la
mayoría de los fines propuestos
han sido alcanzados.
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Coleccione los libros sobre
MIGUELTURRA

 “Miguelturra, imágenes para el recuerdo”: dos ediciones, que
reúnen más de 400 fotos, la mayoría inéditas y que te trasladan a otras
épocas de nuestro pueblo.

Por sólo 6 y 3 euros, respectivamente.
«Calles y rincones de Miguelturra. Ayer y hoy» a todo color y

con un precio de 6 euros.
«Fascículos de Historia Local». (al precio de 0,60 euros  cada

uno).
Nº 1: «La vida del pastor y el esquileo»
Nº 2: «Los baños de Trujillo»
Nº 3: «Calerines: hornos de cal en  Miguelturra»
Nº4: «Artesanía Vegetal: anea, esparto y mimbre»
Nº 5: «Pozos de Nieve

                               En Casa de Cultura

(LAS FOTOS PUEDEN RETIRARSE UNA VEZ PU-
BLICADAS)

   Estas cuatro primeras fotografías nos las deja
Amalio Segura.
Foto 1: En esta foto podemos ver a Amalio
(primero por la izquierda) junto a un grupo de
amigos del pueblo en «Las Moreras» dispues-
tos a pasar un día de campo en 1931.
Foto 2: Esta instantánea está realizada en
Ciudad Real, el día del sorteo para el Servicio
Militar en 1935. Amalio está situado el prime-
ro por la derecha.
Foto 3: Aquí vemos a tres amigas: Antonia,
Emiliana y Pradito en la playa de Miguelturra
«El Terrero» a primeros de los años 30.
Foto 4: Pablo Hervás «el carpintero» y el hijo
de Amalio, Luis Alfonso, en el año 1960.
   Las siguientes fotografías pertenecen a
Máximo Arévalo.
Foto 5: En esta foto podemos ver a Máximo
con una guitarra en la puerta del «Molino de
Lopez» en la calle Malpica en 1952, junto a unos
amigos, Sacramento y Emiliano a la izquierda
y Pedro a la derecha.
Foto 6: Bar de Basilisa, enfrente de la Iglesia,
Máximo (a la izquierda) y Manolo el de Telefora
en septiembre de 1953, tomándose unos vi-
nos.
Foto 7: Parte trasera de la Iglesia, en el pretil.
Máximo (el de la derecha) se encuentra con
dos amigos en septiembre de 1951.
Foto 8: La siguiente fotografia nos las deja
Gabriel Nieto «Chele» y Mariano Sánchez (pri-
mero y segundo agachados por la izquierda).
Está realizada a finales de los años 80 en una
romería de San Isidro posando con los trofeos
conseguidos en el concurso de platos típicos.
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Si quieres ver

publicadas tus

fotografías

antiguas  en

esta sección,

sólo tienes que

hacernoslas

llegar a la

Casa de Cultu-

ra
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Nuria Espinosa Monroy,
Campeona de Taekwondo

En primer lugar queremos felicitarte por tus muchos
éxitos, pero quisiéramos que nos contaras algo sobre
tu trayectoria.

Llevo en el Taekwondo desde los 9 años. Mis co-
mienzos fueron en la Universidad Popular y continuo
entrenando en el gimnasio Kim Miguelturra. Al principio
lo tomé como un hobby pero día a día me fue gustando
más y eso hizo que me fuera superando tanto a nivel de
cinturón como de competición.

Empecé compitiendo en provinciales, los resultados
eran positivos y poco a poco he ido cogiendo confianza
lo que me ha ayudado a competir a niveles regionales,
nacionales e internacionales.

A lo largo de los años han sido muchos los triunfos
obtenidos, pero ¿de cuál guardas el mejor recuerdo?

Es una pregunta difícil porque cada campeonato tie-
ne sus recuerdos para mi. Fue muy importante mi pri-
mera salida internacional, asistir al Campeonato del
Mundo que era uno de mis sueños. Pero creo que el
más significativo es el de ser Campeona de España,
porque ha sido por lo que he conseguido con mis sali-
das internacionales y porque he tenido que trabajar muy
duro y durante mucho tiempo para llegar aquí.

Por lo que conocemos el años 2002 está siendo el
mejor de tu trayectoria deportiva y nos gustaría que nos
resumieras cómo te ha ido.

Empecé siendo campeona regional en categoría
cadete y junior. Asistí al campeonato de España cele-
brado en Castellón donde quedé subcampeona de Es-
paña por culpa de una lesión y no pude estar al 100%.
De todas formas fui seleccionada por mi trayectoria para
asistir al Open de Bélgica con la selección española. A
la semana siguiente asistí al Campeonato de España
Cadete donde me alcé con el título de Campeona de
España. En julio me convocaron para asistir a la
preselección del Campeonato del Mundo, celebrado en
Santander donde estuvimos la selección española, la
selección francesa y la irlandesa, esta concentración

ENTREVISTA CON...ENTREVISTA CON...

Datos Biográficos:Datos Biográficos:Datos Biográficos:Datos Biográficos:Datos Biográficos:
   Mis padres son Fernando y Petri.

Tengo 16 años y soy la mayor de tres

hermanos. Estudio 1º Bachillerato en

el I.E.S. Campo de Calatrava de

Miguelturra. Me gusta leer, escuchar

música, salir con mis amigas y sobre

todo el Taekwondo.

duró 15 días. Me volvieron a seleccionar para asistir al
Open de Corea donde me clasifiqué en 4º lugar. Al ter-
minar el campeonato nos confirmaron quienes íbamos
a formar el equipo de la selección española para partici-

par en el Mundial. Antes tuvimos que concentrarnos en
el Centro de Alto Rendimiento (C.A.R.) donde el entre-
namiento fue muy especial ya que estaba entrenando
en el mejor centro de España con la mejor selección
del Mundo y yo estaba con ellos. Del C.A.R. nos fui-
mos directamente a Heraclion (Creta) donde se cele-
braba el Campeonato del Mundo y donde quedé entre
las ocho mejores y por equipos quedamos en el 2º lu-
gar.

¿Cuáles son tus objetivos para los próximos
años? ¿Podremos soñar con tener alguna de-
portista de Miguelturra en las próximas
olimpiadas?

Este año quizá lo tenga más complicado por-
que he subido dos pesos, aunque de todas for-
mas intentaremos estar al nivel de siempre. La
meta inmediata es poder participar en el euro-
peo. Respecto a las Olimpiadas, el asistir a un
Campeonato del Mundo también lo veíamos im-
posible y lo he logrado así es que ilusión, entre-
nar y porqué no...

Gracias a todos tus triunfos has podido viajar
por todo el mundo. Cuéntanos algo de estas ex-
periencias.

He estado en Corea, Bélgica, Holanda y Gre-
cia, de todos he aprendido muchas cosas nue-
vas pero indudablemente el que más me ha mar-
cado ha sido Corea por todas sus costumbres,
cultura y otras muchas cosas.

Dejemos a un lado tus éxitos personales y
háblanos del taekwondo a nivel local. ¿Ves posi-
bilidades de contar con más deportistas de alta
categoría?

Creo que sí, en el gimnasio hay competido-
res que empiezan este año, que prometen y con-
tando con Nuria y Dani que son subcampeones
de España en categoría sub.-21. Por todo esto
pienso que los deportistas locales todavía tene-
mos que decir.

¿Podemos decir que el taekwondo de
Miguelturra tiene el mayor nivel de toda la provin-

cia?
Quizá esto es lo que menos importa, lo más impor-

tante es seguir consiguiendo méritos independientemen-
te de ser mejor o peor.

Para terminar, ¿quieres añadir alguna cosa más?
Creo que todo esto no lo hubiese conseguido sin

toda esa gente que me ha apoyado; como son mis pa-
dres que siempre que pueden vienen conmigo, mi en-
trenador que es al que le debo todo ya que gracias a él
he llegado a donde estoy, mis compañeros del gimna-
sio, amigos y más familiares que me han apoyado siem-
pre. Todas estas personas me han ayudado mucho ya
que hay momentos en los que te faltan fuerzas para
entrenar pero con su apoyo y con las ganas de supera-
ción se puede llegar muy lejos.

Nuria fue recibida oficialmente por el
Presidente de Castilla-la Mancha.
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